

Gerente de hospital de Amagá, en líos por accidente

Por MATEO ISAZA GIRALDO

Las intermediaciones de la gorieta de Exposiciones en Medellín fueron el escenario ayer de un accidente de tránsito en la que se vio involucrada la ambulancia que sirve al hospital público de Amagá.

Así lo confirmó el reporte oficial de la Secretaría de Movilidad de Medellín, que detalló que el accidente ocurrió pasadas las 10:30 a.m. en la carrera 57 con calle 36, barrio Perpetuo Socorro. Producto del siniestro un motociclista resultó lesionado y fue trasladado al Hospital General.

La persona herida resultó ser *Anselmo Giraldo*, de 69 años que, según el reporte de sus familiares, sufrió lesiones en uno de los pies, el omoplato y se fracturó tres costillas.

Versiones de testigos indican que, en el momento del accidente, la ambulancia se movilizaba con las sirenas encendidas pese a que no llevaba paciente ni equipo de paramédicos a bordo. Quien sí iba dentro del vehículo era la gerente del hospital de Amagá: *Claudia Patricia Marín Alzate*.

La funcionaria le dijo a EL COLOMBIANO que por protocolos toda la información del caso la daría la Dirección Seccional de Salud de Antioquia:

“No le puedo dar información oficial porque es un tema de misión médica, se va a sacar un comunicado y se darán las respuestas oportunas en el momento oportuno”, dijo.

La Seccional de Salud de Antioquia calificó el hecho como una falta grave y pidió respeto en el uso de las ambulancias exclusivamente para el traslado de personas en riesgo vital o cuya condición de salud sea muy grave o inestable.

“Frente a la situación presentada, en la que una funcionaria de Amagá se trasladaba en la ambulancia del municipio para diligencias ajenas a las que debe cumplir el vehículo de Misión Médica, la Secretaría manifiesta total rechazo a la situación por tratarse de una falta grave, conforme a lo establecido en el Código Disciplinario Único”.

El alcalde de Amagá, *Leonardo Molina*, dijo que habló con la gerente y que el reporte que tiene es que la motocicleta se le atravesó al vehículo. Ni el conductor de la ambulancia ni Marín resultaron lesionados. “Hablé con la gerente y me dijo que había aprovechado para irse con ellos para Medellín. Hablaré con ella temprano para ver bien qué fue lo que pasó”, contó el alcalde ■

MOVILIDAD INFORME

Pico y placa extendido irá hasta el sábado por contingencia ambiental

Al cierre de esta edición, 16 de 22 estaciones de calidad del aire estaban en naranja. La variabilidad de clima en el Aburrá, dice el Siata, afecta dispersión de contaminantes.

Por DIEGO ZAMBRANO BENAVIDES

Después de casi un mes desde que inició el estado de prevención —10 de febrero— y cumplidos siete días en estado de alerta, la calidad del aire en el Valle de Aburrá no muestra mejoría y, por su progresivo deterioro, el Área Metropolitana (Amva) decidió extender el pico y placa ambiental hasta el próximo sábado.

De tal manera que la restricción vehicular para particulares, camiones, volquetas y motocicletas de dos y cuatro tiempos continuará con la rotación de seis dígitos (ver gráfico).

No obstante, *Juan David Palacio*, director del Amva, aseguró que la situación no es tan crítica porque ninguna de las 22 estaciones de monitoreo ha alcanzado, hasta ahora, el color rojo.

Así mismo lo expresó *Carlos David Hoyos*, director del Sistema de Alerta Temprana local (Siata), quien indicó que en 2016 se llegaron a registrar picos por encima de 110 microgramos por metro cúbico de material particulado (PM) 2.5, mientras que este año ese indicador no ha llegado a 50.

“Esos máximos son los que pueden afectar la salud de las personas en el Valle de Aburrá”, anotó.

Hoyos subrayó que la solución al problema no se logrará de un día para otro, sino que como mínimo tomará 10 años. Para la contingencia actual, explicó, ha sido difícil tomar una medida fija por un determinado periodo de tiempo y se ha hecho por días porque la impredecibilidad meteorológica en la región.

“La próxima semana seguiremos analizado, en periodos de dos a tres días, según la evolución del clima y la contaminación en la ciudad (...) Es imposible tener un pronóstico

MOVILIDAD

MEDIDAS PARA JUEVES, VIERNES Y SÁBADO

Válido el 5, 6 y 7 de marzo de 2020

Vehículos particulares

5:00 a.m. - 10:00 a.m.
4:00 p.m. - 8:00 p.m.

5:00 a.m. - 9:00 p.m.
Para modelos iguales o anteriores a 1996

Placas finalizadas en:

Jueves
(Mar. 5) **0 1 2 3 4 5**

Viernes
(Mar. 6) **4 5 6 7 8 9**

Sábado
(Mar. 7) **1 3 5 7 9**

Camiones y volquetas

5:00 a.m. - 10:00 am.
4:00 p.m. - 8:00 pm.

5:00 a.m. - 9:00 p.m.
Para modelos iguales o anteriores a 2009

Placas finalizadas en:

Jueves
(Mar. 5) **0 1 2 3 4 5**

Viernes
(Mar. 6) **4 5 6 7 8 9**

Sábado
(Mar. 7) **1 3 5 7 9**

Motos 2 y 4 tiempos

5:00 a.m. - 10:00 a.m.
4:00 p.m. - 8:00 p.m.

5:00 a.m. - 9:00 p.m.
Para modelos iguales o anteriores a 1996

Placas que inician en:

Jueves
(Mar. 5) **6 7 8 9 0 1**

Viernes
(Mar. 6) **8 9 0 1 2 3**

Sábado
(Mar. 7) **1 3 5 7 9**

Fuente: Área Metropolitana. Infografía: EL COLOMBIANO © 2020. SP (N5)



Siete días completa el Valle de Aburrá en estado de alerta, declarado debido a la mala calidad del aire. FOTO JULIO CÉSAR HERRERA

de dos o tres semanas de lo que pasará con la nubosidad, sobre todo en un territorio como el Valle de Aburrá”, dijo.

Diana María Montoya, secretaria de Medio Ambiente de Medellín, insistió a la ciudadanía por un verdadero compromiso ambiental, pues muchas personas están sacando sus vehículos entre 10:00 a.m. y 4:00 p.m., trasladando

la hora pico y la contaminación en ese lapso horario.

La funcionaria agregó que la instrucción en la alcaldía es que mañana no funcionarán los parqueaderos ni prestarán servicio los vehículos oficiales. Los empleados públicos deberán llegar caminando, en bicicleta o transporte público, y se propenderá porque las reuniones sean virtuales y por el teletrabajo.

Placas de la discordia

Ante las quejas porque ciudadanos tienen pico y placa hasta tres días seguidos y hay dígitos que se repiten más, Palacio recaló que la rotación la elaboran las secretarías de Movilidad y habrá días en los que haya repeticiones para unos, pero luego serán para otros.

Por su parte, Hoyos manifestó, “la incomodidad que muestra la ciudadanía es indicador de nuestra adicción al vehículo particular”.

El Amva sugirió a los 10 alcaldes del Aburrá contemplar la aplicación de otras medidas en sus territorios, incluso sobre la mesa está la propuesta del pico y placa de 24 horas.

Alejandro Álvarez, coordinador de Cultura Ambiental en Eafit, expresó que la restricción vehicular no solucionará la problemática a largo plazo, aunque cree que la ampliación era necesaria al menos para distribuir las emisiones durante el día. “Nos sigue dando duro dejar el vehículo en casa y buscar otras alternativas”, lamentó ■

Guatapé tendrá estación de Policía Turística

Por MARIA PAULA HERNÁNDEZ B.

Guatapé tiene 8.200 habitantes. Sin embargo, cada puente festivo su población puede casi quintuplicarse, al ser visitado por 30.000 turistas que llegan atraídos por sus bondades, según la Gobernación de Antioquia.

Por eso, el Ministerio de Defensa, en compañía de la Gobernación de Antioquia, inauguró allí la primera estación de Policía Turística del departamento. Desde este puesto de mando las autoridades

se encargarán de responder por la seguridad y tranquilidad de las personas, el cumplimiento del Código Ético Mundial para el Turismo y el cuidado del medio ambiente y del patrimonio cultural.

El ministro de Defensa, *Carlos Holmes Trujillo*, expresó que se busca incentivar la vocación turística que el municipio ha venido fortaleciendo. “Cuando los colombianos y extranjeros sepan que Guatapé cuenta con Policía de Turismo, van a querer venir más a este paraíso”.

30.000

visitantes llegan a Guatapé cada puente festivo, según la Gobernación de Antioquia.

Trujillo indicó que, para ello, el grupo de policía “ayudará en operaciones de vigilancia y control de atractivos turísticos y en mejorar los canales de comunicación con agremiaciones y asocia-

ciones locales”. Además mencionó que se busca fomentar un turismo libre de drogas y prostitución.

Las labores estarán apoyadas por una brigada de turismo y patrimonio, integrada por jóvenes guatapenses.

El gobernador de Antioquia, *Aníbal Gaviria*, destacó las virtudes que esta actividad ha atraído a la región, al definirla como “un sector limpio de la economía, con importantes efectos positivos sobre el territorio y sus gentes. El primero de ellos: el empleo” ■